

En toda España. . . 1'50 ptas. al mes  
Extranjero. . . 30'00 " al año

Número atrasado, 10 céntimos  
Número suelto, 5 céntimos

# EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Redacción y Administración: Plaza del Príncipe, 11, y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84.

Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

Año XXIV.

Mahón, viernes 17 de febrero de 1916

Núm. 12.839.

## La rendición de Montenegro

¿Y qué?.. Dicen en el coro de los aliados... ¿Que Montenegro ha pedido la paz? ¿Y qué? Ello sólo significa que en el mosaico de las naciones aliadas una piececilla insignificante ha caído al suelo y se ha roto. A lo que añadiré yo, que cuando se trata de desbaratar un mosaico, lo difícil es hacer saltar el primer pedazo, y que el haber capitulado el ejército montenegrino, significa que Italia y Rusia están agotadas, ahitas de guerra y que no han de tardar en seguir los pasos del rey Nicolás... *Magister at xit!*.. No, no lo dice el maestro, ni el adivino (¡qué más podría yo desear que tener algo de mago!); lo grita a voces la lógica de los hechos... Vamos a verlo. Desvainó la espada Rusia por defender a Serbia, y a esta última nación se unió Montenegro creyendo sin duda que en el río revuelto de la guerra, alguna ganancia habría para el misero pescador. Nadie podrá negar que Rusia ha vertido su sangre a torrentes para defender a los Estados balcánicos, y hasta después de conquistada Serbia, cuando ya las fatídicas palabras *Consummatum est* se habían pronunciado en el calvario de la trágica retirada, Rusia, en la imposibilidad de desembarcar en Bulgaria, arremetió briosamente en la Galitzia oriental y en las orillas del Styr para descongestionar de fuerzas enemigas los Balcanes, para llamar hacia sí el nu- blado que sobre Montenegro se cernía. Sacrificio inútil. A la conquista de Serbia ha seguido la capitulación de Montenegro. Y he aquí que de los tres estados de origen eslavo, Bulgaria, Montenegro y Serbia, el primero se ha colocado del lado de los Imperios Centrales; el segundo, humillado, ha pedido la paz; y el tercero, ha desaparecido realmente.

¿Qué interés, pues, puede tener Rusia ya en seguir combatiendo, si dirige su mirada a la península balcánica?... ¿Cómo que no? se me responderá por algunos... Rusia tiene ahora que soñar con la reconstitución de Serbia, con el castigo de Bulgaria y con azotar a Montenegro. Eso se dice muy fácilmente, pero del dicho al hecho, sabido es que hay mucho trecho. ¿Si cuando Rusia llegó a los Cárpatos, y serbios y montenegrinos le ayudaban por lo menos reteniendo una parte del ejército austriaco, no logró la victoria, ha de conseguirla ahora sin el apoyo de esos elementos? Y no se me diga que los austriacos en fuerza de tanto luchar se hallan ahora más debilitados que al principio de la guerra, porque Pero Guillo me canta al oído que el tiempo ha pasado para todos, y que como no son confites precisamente los que vomitan los cañones Skoda, los rusos no se habrán tonificado con ellos. Mirando, pues, la cuestión desde el punto de vista altruista ruso (aunque de ese altruismo habría mucho que hablar) de la defensa de los estados de origen eslavo, Rusia tiene que pensar que es difícil reconstituir una catedral cuando un terremoto la derriba; que lo hecho, hecho está, y que sólo Jesucristo tuvo la virtud de hacer que Lázaro, una vez

muerto, se levantara y anduviera. Examinemos la cuestión mirándola por la faceta egoísta. Desde principio del siglo XVIII, Rusia soñaba con asomar al Mediterráneo, pero Inglaterra, que según se lee en la crónica de don Pero Niño, "non han amor a ninguna nación" siempre le salió al paso para estorbar la realización de sus sueños. ¡Oh milagro!... A tiempo que Rusia se batía furiosamente en los Cárpatos, en Polonia y en la Prusia Oriental, sus aliadas Francia e Inglaterra, para incitarla sin duda, a que continuase golpeando contra a triacos y alemanes, asomaron por los Dardanelos a fin de abrir el misterioso paso y convertir a Rusia en una nación con acceso al Mediterráneo... ¡El sueño de Pedro el Grande se iba a tornar en realidad! Rusia derramaría su sangre batándose contra los germanos, y las poderosas escuadras de franceses e ingleses convertirían en tanto en payesas las defensas turcas de la península de Gallipoli, llegarían a Constantinopla en un santiamén y harían a Rusia el regalito de la antigua Bizancio, y por el Bósforo, mar de Mármara y los Dardanelos, darían salida los rusos a las riquezas agrícolas de la Ucrania... Era cosa de coser y cantar... En el planeta Marte se deben haber oído las carcajadas que día provocado el fracaso de los francoingleses en los Dardanelos... Y si Rusia no puede ya pensar en defender a los pequeños estados eslavos ni en desembarcar al Mediterráneo, ¿qué puede retenerla en el campo de la lucha?... Su alianza con Francia e Inglaterra; el dinero recibido... Con sangre humana, con un gran jirón de su reino han pagado los rusos la ayuda monetaria que les prestaran. Soñarán con el desquite; con re-

conquistar el territorio que hoy dominan los austroalemanes... Entra en escena el rey Nicolás que está acreditado de hombre de un gran sentido práctico (diganlo las bodas de sus hijas), y grita: ¡la paz! ¡la paz!

Y pregunto yo: ¿Si el Rey de Montenegro, que habrá tenido a su disposición elementos de información que el público desconoce, que por sus hijas (una de ellas es la Reina de Italia y otra está casada con un gran duque ruso), conocerá al dedillo cómo se piensa en las altas esferas de Rusia y de Italia, hubiese visto en lontananza el menor asomo de probabilidad del triunfo de los aliados, no hubiese extremado la defensa, no se hubiese retirado a tiempo a Albania a sumar sus fuerzas con las de los serbios?... Y he aquí por qué creo que la rendición de Montenegro es la confesión de la impotencia de los enemigos de los Imperios Centrales, y el por qué esa paz separada, aunque por sí tiene mucha importancia, ésta es mayor porque acusa la debilidad de un bando.

Federico el Grande es posible o puede existir y otros pueblos en que no es posible ni existirá nunca. Y esto mismo podría escribirse de Guillermo de Hohenzollern. Encarnación de su tiempo, es la síntesis del espíritu alemán definido en una historia prodigiosa, es la resultante de todas las varias fuerzas que animan e impulsan a ese imperio gigante. El Kaiser poeta, orador; militar, agricultor, diplomático y peregrino, no es más que una imagen modelo de lo que es el pueblo que rige: pueblo que canta con el arpa maravillosa de sus poetas, que triunfa con el genio portentoso de sus jefes militares, que se enriquece a fuerza de labor trabajando un suelo ingrato, que pone el nombre de Dios delante de todas sus obras para bendecirlas.

Y el Emperador es así: explica la Biblia como un maestro que se hubiera pasado la vida desentrañando los misterios del libro santo; habla en las horas delirantes de la guerra y a la muchedumbre que le escucha le señala las agujas de las iglesias y catedrales, indicando dónde reside el secreto de la victoria; se ocupa de la agricultura nacional y dicta leyes en su favor; y es poeta... y es diplomático.

Pero visto en su otra faceta militar aparece más fulgurante, es la centella que electriza a los soldados y que en todas partes aparece: pasea por las Dunas de Flandes, saludando a los guerreros que luchan sobre arena, y se interna en los bosques frágiles del Argona, y escala las cumbres de los Vosgos, para llevar el fuego de su espíritu a sus soldados que luchan entre nieves perpetuas. Y parece un inspirado cuando recorre las llanuras polacas y consuela, abraza a los heridos y cierra los ojos a los muertos.

Comparte la alegría embriagadora del triunfo, con sus súbditos que al avanzar en Rusia, destrazan al coloso y se internan como si sintieran la nostalgia de las estepas, y cruza veloz en su automóvil el imperio para llegar al frente occidental en el momento en que su ejército vacila y retrocede ante el peso formidable del

ARMANDO GUERRA

## ¡REY!

Cada pueblo, se ha dicho, tiene el rey que le corresponde; y el pueblo alemán, siempre cercado de enemigos envidiosos de su grandeza, fuerte como el bronce, héroe como Aquiles, laborioso y sabio, con aquella sabiduría que animó a los helénicos de la antigua Grecia, tiene por rey a Guillermo II.

Y aquí podría escribir aquello que dijo Carlyle refiriéndose a Prusia: "Oh valiente Prusia la mejor recompensa de tu espíritu es que hayas merecido tener tal rey para conducir tus destinos. Hay pueblos en que un

mercaderal Escudero, Gomila Manent, Serra, Botella, Coda, Vidal Olivar, Panedas, Bosch, Ponséti, Vinent y Olives.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar la cuenta de productos de matadero de enero último con un líquido de 4.728 \$5.

Aprobar la liquidación del presupuesto de 1915.

Amortizar cuatro empleos de consumos a medida que vayan produciéndose vacantes por causas naturales o motivadas.

Facilitar al Fomento del Civismo de Palma las condiciones establecidas por este Ayuntamiento para premiar a propietario que durante el año respectivo haya efectuado mejor obra de ornato en el frontis de alguna casa o edificio de esta ciudad.

Aprobar los extremos segundo, quinto, sexto y octavo de la proposición formulada por el señor Pons Castell en la sesión de 1.º de enero último; que por el señor Arquitecto municipal y Concejales Inspectores se presente nota del estado en que se hallan las diversas obras que en aceras, empedrados y caminos se están realizando; y que las 10.000 pesetas que figuran en el Presupuesto del actual año para gastos de conservación del empedrado de la plaza de la Constitución se transfieran las cantidades que sean necesarias para pago de las que no pudieron ser satisfechas en 1915 por distintos serxicios realizados.

Celebrar las sesiones a las seis de la tarde.

Mientras dure la ausencia del señor Cachot, el señor Mercadal desempeñará la inspección de los servicios de paseos, arbolados y Banda Municipal.

Contribuir con 25 pesetas al mejor producto de la función dada en el Teatro a beneficio de los naufragos de la marina mercante española en 1915.

Felicitar por telégrafo al señor Ministro de Hacienda por haber reduci-

que llevará mi propio nombre, el de conde de Puysale; y yo te juro que ese mocito no tendrá que darse más trabajo que el de nacer, porque a estas horas, en medio de vosotras dos, yo me siento más fuerte que nunca, y te aseguro que de aquí en adelante tendré siempre a la vista y me acordaré de la divisa de nuestra casa: *Conquista, y después, guarda*. (Conquiere, pues aie)

Pero he aquí que un día se abrieron de par en par las grandes puertas del edificio en el que entró un ejército de trabajadores de todas clases y de tapiceros adornistas.

El barón Matay estaba enamorado, y no encontraba nada que fuese bastante bello para su querida Cipriana. El lujo con que el palacio de Montecristo estaba adornado y amueblado, no le parecía suficiente.

El plan de Aurelia había salido a medida de su deseo. Dejándose vencer por las observaciones del coronel Fritz el barón había abandonado las obras de construcción que había ejecutado en el barrio de la Chaussée de'Antin, obras que iban con mucha lentitud, según su impaciencia.

Para arreglar la cuestión del alquiler, el barón se había abocado con José, y éste, a su vez, le había sugerido la idea de que se entendiese con Clemente para el arreglo y dirección de todas las obras que hubiese que ejecutar en el palacio.

Clemente, es verdad, no era más que joyero; pero no era por eso menos inteligente en todo lo que atañía al arte de la decoración. Su golpe de vista comprendía inmediatamente las consonancias y disonancias de los colores, y su rica imaginación sabía apreciar esas mil pequeñeces, perceptibles solamente para los ojos de gusto delicado.

Este antiguo leñador era un gran poeta.

Y poeta en la acepción más lata de esta palabra: poeta por instinto. El ruido del viento en las ramas había sido su maestro de música; y los contrastes admirables y poderosos de la armonía de los colores le habían enseñado los tonos verdes, azules, rojos y celeste que había observado en el bosque y en el cielo.

Pintor, músico, poeta, reunía todas las aptitudes. Seguramente, nunca podría sobresalir ni como pintor, ni como músico, ni poeta, porque le faltaba la educación primaria, y además, porque la fuerza intelectual es semejante a la luz, que necesita concentrarse en un punto para que se desarrolle y brille con mayor fuerza.

que llevará mi propio nombre, el de conde de Puysale; y yo te juro que ese mocito no tendrá que darse más trabajo que el de nacer, porque a estas horas, en medio de vosotras dos, yo me siento más fuerte que nunca, y te aseguro que de aquí en adelante tendré siempre a la vista y me acordaré de la divisa de nuestra casa: *Conquista, y después, guarda*. (Conquiere, pues aie)

macén número 96 de la cuesta detrás del Matadero.

Instancia de don José Riudavets Serreynat pidiendo permiso para modificar el zócalo y la puerta de la casa núm. 26 28 de la calle de Gracia.

Comunicación del señor Presidente de la Sección Mixta de Reclutamiento interesando se le facilite local destinado al exclusivo objeto para practicar el reconocimiento médico de los mozos y demás individuos que se presenten ante la Sección.

A estudio de la Comisión de Hacienda.

Cuentas. Observaciones del señor Alcalde respecto al gasto del aceite que se consume por los faroles de mano de los serenos.

Moción del señor Panedas para que se satisfaga el primer plazo de compra del terreno que se ha de agregar al Cementerio Católico al objeto de poder otorgarse la correspondiente escritura.

Y se levantó la sesión.

Alcaldía de Mahón

SE IONES ORDINARIAS

El Ayuntamiento de mi presidencia, en sesión celebrada ayer, acordó que las ordinarias que se celebran en lo sucesivo, tengan lugar los lunes de cada semana a las seis de la tarde.

Lo que se anuncia para conocimiento del público. — Mahón 10 de febrero de 1916. — El Alcalde Presidente, P. G. de Moncada.

El Comandante Militar de Marina de Menorca, Capitán del puerto de Mahón.

HAGO SABER: Que el día 15 de febrero actual termina el plazo para reclamar contra las inclusiones o exclusiones en lista de los inscritos que quedan sujetos al servicio de la Armada en el año 1917 y siguientes.

Por qué el "Appam" no fué a Canarias

Los marinos alemanes, aprehores del barco inglés "Appam", han demostrado que no poseen un pelo deontos.

El movimiento se demuestra an-

dando, y mientras la reina de los mares pierde el tiempo lastimosamente diciendo que por el mar nadie viaja sin su permiso, los marinos germanos hacen mangas y capirotes en el mar.

A cuerno quemado le habrá sabido a Cartago la aventurita. ¿Qué van a pensar ahora de su poderío? ¿Qué de las destrezas de sus hábiles y valientes lobos de mar? Una de dos: o todo lo que se ha hablado de la gran potencia marítima es puro camelo, o desde que comenzó la guerra la señora pérfida tiene el santo de espaldas. Y no precisamente en las cosas que no salen del agua, sino hasta en los asuntos y empresas que acomete en tierra.

Por fortuna, la cuquería está llamada a desaparecer, y con la captura del "Appam" se da el primer paso para extinguirla por completo.

Que no siempre habla de estar remando sobre la faz de la tierra y sobre la superficie de las aguas.

Los alemanes han conocido ya con quién combaten, y no han de descuidarse en su conducta rigurosa para mostrarla ante el mundo tal y como es: maligna, zurdidora, fría, sin corazón.

Por eso han apelado a no hundir el "Appam", para darle una lección de sinceridad.

La campaña que en los Estados Unidos han hecho los anglofilos, en contra de los submarinos, pretendiendo hacer creer que hundían barcos mercantes indefensos, sin aviso de ningún género, había creado cierta sospecha de que pudiera ser cierto el capricho de ir destruyendo vapores mercantes porque así se les antojase a los germanos. Mas éstos, que afirmaban que los barcos mercantes ingleses llevaban sus correspondientes cañones, son los que habían varias veces iniciado un atentado traidorero a los confidos submarinos; ni cortos ni perezosos, al apoderarse del "Appam", no pensaron en dejarlo en Canarias, porque podía estar inseguro; lo primero, y luego que el "Appam", barco mercante, con sus bien instalados cañones, era una prueba justificada que los marinos germanos ofrecían a los Estados Unidos para que no les videran, alocacionados por el Gobierno inglés, con Notas y más Notas.

LUIS DE CASTRO

CASA BUENAVENTURA

Colonia Guillermina - perfume gratis

Bastión, 23

De todas partes

En Persia. Derrota rusa

Cerca de Sawed atacaron 14 000 guerreros persas a las fuerzas rusas, rechazándolas y cogiéndoles cañones 850 fusiles, ocho automóviles y mucho material sanitario.

El "Russkoje Slowo" comunica de Teherán que las luchas en Persia han tomado en los últimos días un giro tranquilizador para Rusia.

El Comité nacional de defensa de Persia ha rehusado entablar negociaciones con los representantes de la Entente en Teherán, no reconociendo a los ministros nombrados por Rusia.

El referido Comité declaró públicamente que la única salvación de Persia es la unión con los turcos y alemanes y combatir a los rusos e ingleses, arrojándolos del país.

El ejército nacional persa, que posee cañones y morteros, ha emprendido la ofensiva, encontrándose frente a Hamadan.

A consecuencia de la declaración de la guerra santa, dicho ejército ha aumentado considerablemente sus efectivos, mientras que las fuerzas rusas del general Barasato están divididas, por tener también que luchar contra los kurdos en Vangebien y Aserbeidchan y porque además, a orillas del mar Caspio hay una violenta lucha.

Los servicios

En Podgoritza se han refugiado numerosos empleados servicios.

Todos los servicios están indignados contra su Gobierno, porque, lo mismo que el ruso, obligó a la población civil a marchar con las tropas en lo más riguroso del invierno a través de las inhospitalarias montañas nevadas.

Millares de niños y mujeres perecieron miserablemente.

En Roma se encuentran 71 miembros de la Cámara serbia, y se esperan otros 30 más para en breve. La mayoría desea la inmediata convocatoria de la Cámara, para juzgar la conducta del Gobierno. Al enterarse de esto el presidente, Pachich, telegrafió que la sesión sería contraria a la Constitución, por no estar conformes ni el Rey ni el Gobierno.

Noticias de Montenegro y Albania

Las últimas noticias recibidas sobre los acontecimientos de Montenegro dicen que el Rey Nicolás huyó de su patria por consejo de sus ministros, cuando fué rechazada la primera petición montenegrina de armisticio, para no caer en manos de las

tropas austrohúngaras en su avance.

El Príncipe Mirko habita en el castillo de Krusevac, cerca de Podgoritza, donde una compañía austrohúngara monta la guardia.

En Cetina se encuentran gran número de caudillos de los Balcanes, entre ellos el ex ministro albanés del Interior, Akif Pachá, y el general turco Said Pachá.

El jefe albanés Frenck Bit Dada ha declarado que las simpatías de los católicos albaneses están ahora, sin excepción, por Austria Hungría, y que los mahometanos albaneses siempre han sido enemigos de Italia.

El pueblo montenegrino se muestra hostil a Italia, a causa de la diferencia de razas, combatiendo, en unión de los serbios, las pretensiones italianas en el Adriático. Los montenegrinos afirman que los italianos retuvieron muchas partidas de harina que Francia envió a Montenegro por Italia.

Santorai

Santo de hoy. — La aparición de la Inmaculada en Lourdes, los siervos de María y San Saturnino mar tiri.

Santo de mañana. — San Damián y Santa Eulalia.

Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Nuestra Señora de los Desamparados en San Antonio.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 11 de febrero de 1916

Parada: Regimiento de Infantería de Menorca número 70.

Jefe de día: Teniente Coronel de Infantería don José Illán.

Imaginería: Teniente Coronel de Caballería don Enrique Caballero.

Hospital y provisiones: Tercer Capitán del 70.

Vigilancia: Oficial 5.º del 70.

El Comandante Sargento Mayor. — P. A. — El Capitán Ayudante, Joaquín Alberdi.

¿.....?

Preguntad a vuestras amigas dónde encuentran los figurines, los dibujos y los patrones trazados y cortados que les permiten vestir con elegancia y economía, y confeccionar por sí mismas sus trajes y ropa blanca; quién resuelve todas las dudas que se les ocurren respecto a usos y costumbres sociales, higiene y educa-

ción; quién les presta gratuitamente el servicio de adquirir en Madrid la multitud de artículos que no encuentran en la localidad donde residen; cuáles son las novelas cuya lectura permiten a sus hijas las madres más escrupulosas, y es contestarán que todo eso lo encuentran reunido en La Moda Elegante, y que la suscripción a esta Revista, la más antigua de España y la más completa que se publica en Europa, representa en todo caso bien ordenada una notable y positiva economía.

Pidanse prospectos y números de muestra gratis, a la Admisión, Praelados, 46, Apartado 45, Madrid

Otro talla

El resultado de cuantas gestiones oficiales se han practicado para lograr carbón antracita para Menorca, aún confesando, por ser cierto, que nuestras autoridades han hecho cuanto ha estado en su mano, es una oferta de 40 a 50 toneladas que nos hace la Minera de Peñarroyal.

Manifiesta, además, dicha entidad, que en las difíciles circunstancias que atravesamos se ve obligada a no apartarse de su norma de conducta, que es servir únicamente a sus clientes habituales.

Pero, cediendo al deseo de complacer al señor Director de Agricultura y para salvar de momento de algún apuro, ofrece dichas 40 ó 50 toneladas, sobre vagón allí.

Hemos practicado, además, gestiones particulares para lograr antracita; pero por ahora no tenemos ni un kilogramo.

Creemos erróneo el que se escriba dando a entender al pueblo que el conflicto está solucionado, y que tal o cual central ya está provista de combustible. Ello es falso; las centrales de esta Isla estamos como el gallo de Morón, sin plumas... y cacareando.

Las centrales que dependen de motores a gas pobre, dependen de Inglaterra. Si no se trae antracita de allí, corren el riesgo de parar, ya que está visto que las minas españolas de antracita no se bastan.

En carta dirigida al Ingeniero de la Minera como compañero Delegado allí del Touring Club de France, recabando su valiosa influencia para que se nos dé antracita a todos, le escribía entre otras cosas:

«Desde luego no tengan el menor recelo respecto de garantías; pues no hay inconveniente en hacer el pago al contado y responder esta su casa, de todo lo que se pida por nuestra mediación, aún cuando sea para otras centrales de esta Isla.»

Expuesto cuanto antecede, creo haber portado a contribución mis modestos medios, juzgo ha de ser un fracaso el resultado de la gestión oficial, recomiendo a todas las centrales, que trabajen por cuenta propia la compra del carbón antracita que necesiten y declino toda responsabilidad para cuanto pueda un día ocurrir.

He trabajado el asunto y he aportado, además, el crédito comercial de mi casa; pero tengo interés en que el pueblo conozca lo que ocurre y en sacudirme en absoluto de todo compromiso en el caso de que un día, nos encontremos con una parálisis eléctrica, sea total sea parcial. Habré aportado mi óbolo, más en bien general que en bien particular.

La Dirección General de Agricultura telegrafió al señor Delegado que las minas de Peñarroya nos darian toda clase de facilidades. Ello se reduce a unas 50 toneladas de carbón...

El público que eche sus cuentas. F. F. ANDREU Mahón 10 febrero 1916

MAHÓN

Ayer tuvo lugar la causa contra Francisco Montañana Carrasco, por delito de hurto.

Defendió al procesado el distinguido letrado don José Riera Sampaol.

Dada la defensa, es de suponer fué la sentencia dictada por el Tribunal favorable al procesado.

Hay se habrá visto la causa contra



LA CONDESA DE MONTECRISTO 107

Al retirarse la condesa de Montecristo, la vida se había retirado con ella de aquella casa.

El palacio de Montecristo estaba, pues, cerrado, desierto y sombrío, y los transeuntes, que en horas avanzadas de la noche tenían que pasar por aquel sitio, lo hacían con precaución, y separándose de sus largas tapias, lugares enteramente desiertos y muy propios para ataques nocturnos y emboscadas.

La hermosa y misteriosa propietaria había desaparecido del mismo modo que había venido, es decir, de una manera mágica y como por encanto, sin dejar de ella ningún vestigio ni huella.

Sus amigos íntimos, entre ellos el vizconde de la Cruz, decían que estaba viajando de incógnito por Alemania, bien incógnito por cierto debía ser, puesto que ni los periódicos especiales de noticias del gran mundo, ni las Gacetas de las aguas y baños minerales, ni los Magazines, en cuyas columnas habíase visto figurar su nombre durante un año, no hablaban ni decían una palabra de ella, ni daban señales de su paso.

En París las impresiones son más vivas y se manifiestan pronto; pero con la misma facilidad se borran, al paso que en los pueblos de provincia es menester que pasen casi siglos para que ciertos hechos o personajes se olviden, mientras que en la gran ciudad en donde se vive tan de prisa, bastan algunas semanas para perder el recuerdo.

Al ver aquel palacio cerrado tan silencioso y triste, muchas gentes no hablaban que era aquel palacio el de la condesa de Montecristo, de quien muchas de ellas, de seguro, habían hablado con envidia.

Ya corría una leyenda sobre aquella habitación desierta. Decíase que por la noche se veía brillar una luz en el mismo sitio siempre, cuyo resplandor parecía el de un ojo iluminado.

Y que esta luz eterna y fija era el alma de aquella casa muerta.

CAPITULO XI

Preparativos

Hacia más de dos meses que el palacio de Montecristo estaba desierto.

Ya no se veían carruajes en sus grandes patios, ni durante la noche se veían tampoco relucir por sus anchas ventanas los inmensos candelabros cuyas numerosas bombas y las arañas alumbraban los espaciosos salones con resplandores extraordinarios.

Ya no se oían las alegres canciones levadas por el viento por entre el follaje de los árboles del parque hasta la calza, que hacían que los transeuntes, atraídos por la música, se parasen a escuchar, arrimados a las varjas del enrejado.

Las cosas, así como los hombres, tienen también su destino. Esta, que había visto reunido en sus lujosos salones a todo el París dichoso, a todo ese París que ríe, que ama, tenía en aquella hora el lánguido aspecto de un panteón.



SECCION DE ANUNCIOS

Talleres tipográficos y de encuadernación

Manuel Sintés Rotger

Rampa de la Abundancia, 16 Mahón Despacho: Plaza del Príncipe, 11

En este establecimiento, el más antiguo de la Isla, se hacen con prontitud y esmero toda clase de impresos...

Inmenso surtido en tarjetas de visita, últimos modelos. Gran variedad en estuches de papel y sobres...

Impresos militares con formularios oficiales, fes de vida, altas y bajas para contribución...

En el ramo de encuadernación, se hacen toda clase de trabajos, desde la rústica a la encuadernación de lujo...

Administración de EL BIEN PUBLICO

TARIFA DE LOS ANUNCIOS

ANUNCIOS EN CUARTA PAGINA

Table with 2 columns: Description of ad placement and Price. Includes rates for 1 column, 2 columns, and 3 columns.

Table with 2 columns: Description of ad placement and Price. Includes rates for double and triple width ads.

ANUNCIOS EN SEGUNDA O TERCERA PAGINA

Los anuncios publicados en segunda o tercera página pagarán doble precio que el señalado en esta tarifa para la cuarta página...

ANUNCIOS EN PRIMERA PAGINA

Los anuncios publicados en primera página pagarán un cincuenta por ciento de aumento sobre los precios señalados...

ANUNCIOS O GACETILLAS DE RECLAMO

INTERCALADOS ENTRE LA CRÓNICA LOCAL O ENTRE LOS ARTICULOS. De 1 a 6 líneas, media peseta por inserción...

ESQUELAS MORTUORIAS

Table with 2 columns: Description of funeral notices and Price. Includes rates for different lengths and placements.

OBSERVACIONES:

- 1.ª Todos los anuncios se cobrarán por adelantado. 2.ª No se admitirá ningún anuncio que no venga bien expresado...

Banco de Menorca

El Banco de Menorca se encarga por cuenta de su clientela, de las operaciones siguientes: Compras y ventas de todas clases de valores...

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior vencimiento primero enero 1916.

Crédito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.

Pagamos los cupones Cédulas Argentinas y Uruguay vencimientos 1.º enero y 31 diciembre próximos.

Lapiceros automáticos marca PENKALA

Estos lapiceros, que no tienen complicación alguna en su mecanismo, son de uso muy corriente por su sencillo manejo...

CURSACH PEDICURO GALLISTA

Ofrece sus servicios al público, pasando al domicilio de las personas que lo soliciten.

Libros piadosos

Novenas para todos los Santos, Retóricos de 1.ª Comunión. En venta, plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10, Mahón.

MATA TINTAS BORRATINTAS

Maravilloso descubrimiento para borrar tintas de todas clases y marcas. Indispensable en oficinas, despachos, escritorios, etc.

BIBLIOTECA JURÍDICO-ADMINISTRATIVA

Reglamento general para la ejecución de la Ley Hipotecaria aprobado por Real decreto de 6 agosto de 1915.

Exposición de motivos, modelos, formularios e índices

por DON ALICIO CARAVACA Y LOPEZ Abogado, Médico y Notario de Madrid. DON JUAN BAUTISTA CAVALLÀ Y CAYLÀ Abogado y Director de esta Biblioteca.

De interés para los Maestros de instruccion primaria

VICENTE PINEDO

NORMA: Nuevo método ilustrado de enseñanza pedagógicamente la lectura por la escritura, mediante palabras normales, por VICENTE PINEDO. Director de la Escuela Nacional Graduada en Barcelona.

Libretas de alquiler, listas de embargo, altas y bajas para la contribución industrial.

Boletín diario Oficinas públicas

Gobierno Militar. — Horas de despacho de nueve a una. — Calle de Isabel II. Delegación del Gobierno. — De nueve a una. — Calle de San Fernando, número 15.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos. — Permanente. — Calle de San Fernando. Contratos de Teléfonos. — Permanente. — Calle del Bastión.

Paquetes postales

Imposición: todos los días de nueve a once y media. Entrega a destinatarios: todos los días de once a doce.

Itinerarios de los Vapores Correos

Mahón-Palma. — Lunes y miércoles ocho noche. Mahón-Barcelona Directo. — Jueves y sábados cinco y media tarde.

Corre interior

Salidas para Ciudadela. — Una expedición...

Indicador Gratuito

En esta sección publicaremos, GRATIS, todos los anuncios que se nos manden exclusivos para la colocación de mujeres.

Cotización de la plata

Table with 2 columns: Metal type and Price per kilogram. Includes rates for Platino, Oro fino, and Plata fina barra.

Facilitada por la casa Capitán

Saint André et Fils de Paris. Precios de venta. OXIDO de bismuto de platino clase extra...

Facilitada por la casa Capitán

Saint André et Fils de Paris. Precios de venta. Plata fina...

Facilitada por la casa Capitán

Saint André et Fils de Paris. Precios de venta. Sierres clase superior...

Referencias: Manuel Beltrán

Librerías y C.ª San Fernando, 84. Mahón 11 de enero de 1916.

Librería de Manuel Sintés Rotger

Plaza del Príncipe, 11 MAHÓN

Últimas obras recibidas

Table with 2 columns: Book title and Price. Includes titles like ALMANAQUE ilustrado hispano americano, ANO (Bruno dal) — Toros y toreros en 1915, ANÓNIMO. — Cielo azul y arena roja, etc.